

Bernt H. Lund, président du Comité international de Sachsenhausen

Chers amis,

Le 21 avril 2020, nous célébrons le 75^e anniversaire de la libération du camp de concentration de Sachsenhausen. Nous commémorons à cette occasion tous ceux qui ont souffert des atrocités du régime nazi, que ce soit dans le camp ou à l'extérieur. Tous ceux qui ont survécu à cette incarcération ont mis un point d'honneur à célébrer cette date chaque année. Nous appelons tous les citoyens du monde à s'arrêter un moment et à réfléchir aux leçons qui peuvent être tirées du passé. La visite du mémorial dans l'ancien camp est à ce titre riche d'enseignements.

Une de ces leçons est que nous devons faire preuve de tolérance zéro vis-à-vis des idéologies autoritaires et racistes et de la xénophobie. Malheureusement, ces dernières ont trouvé un terrain fertile dans nos sociétés au fil de ces 75 dernières années. Y compris aujourd'hui et y compris en Allemagne. Les attentats de l'année passée contre des Juifs à Halle et contre des musulmans à Hanau sont des signes intolérables de haine à l'égard de minorités. Cela nous rappelle que le racisme est toujours présent.

Au nom du Comité international de Sachsenhausen, j'apporte mon soutien à la lutte des autorités allemandes contre ces idées et aux luttes similaires sur l'ensemble de la planète.

Merci.